

LA REPÚBLICA
Bogotá

Dos meses tardaría la respuesta

La deducibilidad de las regalías sigue en vilo

La Corte Constitucional suspendió recientemente el fallo que tumbaba el artículo de la reforma tributaria que prohibía deducir las regalías.



Colprensa / VANGUARDIA

El ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, se pronunció sobre la demanda contra la no deducibilidad de regalías. Según los cálculos hechos en la tributaria, son \$4 billones que se recaudan con esta medida.

El ministro de Hacienda y Crédito Público, Ricardo Bonilla, se pronunció sobre la decisión de la Corte Constitucional de admitir un incidente de impacto fiscal por el fallo que declaraba inexecutable la no deducibilidad de las regalías petroleras.

Esa decisión del alto tribunal suspendió el fallo que tumbaba el artículo de la reforma tributaria que prohibía deducir las regalías.

El ministro Bonilla explicó más detalles sobre los alcances de esa determinación de la Corte Constitucional y mencionó algunos tiempos para que se pueda dar esta discusión.

“Esta decisión significa que temporalmente la Corte suspende la aplicación de la decisión, mientras convoca al Ministerio de Hacienda a informar y sustentar la posición para tomar una decisión final, que seguramente será dada antes de dos meses”, detalló Bonilla.

En ese sentido, el jefe de la cartera de Hacienda señaló en redes sociales “en ese momento sabremos si finalmente aplica o no aplica la deducibilidad de regalías de las empresas mineroenergéticas”.

Cabe recordar que la sala plena del alto tribunal suspendió los efectos de la sentencia C-489 de 2023, que tumbó el parágrafo 1

El alto tribunal había inadmitido los argumentos presentados por el Ministerio de Hacienda a inicios de abril con motivo de la prohibición de deducción de regalías del impuesto de renta y le dio cinco días hábiles para corregir el texto de sustentación y aportar los juicios indicados como observación.

El Ministerio de Hacienda calcula que con esta medida se recaudarían \$3,38 billones en 2023; \$2,79 billones en 2024; \$2,2 billones en 2025 y \$1,97 billones en 2026.

Más sobre la intervención

Hay que precisar que en 2023, la Corte recibió más de 30 intervenciones en este proceso sobre la deducibilidad de las regalías a empresas minero energéticas. Esa situación amplía la discusión propuesta con base en argumentos técnicos.

Varios de los intervinientes ante la Corte que defendieron la norma. Uno de los argumentos era que la clasificación de las regalías como costo o gasto de producción es irrelevante para el debate constitucional, pues aún con la prohibición de su deducción, las empresas que explotan recursos naturales no renovables gozan de diferentes beneficios tributarios que en últimas conducen a que estas empresas tengan una tasa efectiva de tributación proporcionada que, en todo caso, no excede del 30 %.

LOTería Santander DE 1920 **MÁS DE \$27.660 MILLONES EN PREMIOS**

SORTEO N.º. 4963 DEL 26/04/2024

PREMIO MAYOR \$10.000 MILLONES

NÚMERO **5738** SERIE **137**

DES-PACHADO EN BUCARAMANGA

MAYOR INVERTIDO NÚMERO **8375** SERIE **137**

1 SECO DE 1.000 MILLONES NÚMERO **7230** SERIE **045**

2 SECOS DE 100 MILLONES NÚMERO **4219** SERIE **313** | NÚMERO **5960** SERIE **137**

5 SECOS DE 50 MILLONES NÚMERO **0559** SERIE **290**
NÚMERO **2793** SERIE **194**
NÚMERO **3714** SERIE **202**
NÚMERO **5147** SERIE **320**
NÚMERO **6964** SERIE **135**

5 SECOS DE 20 MILLONES NÚMERO **0614** SERIE **201**
NÚMERO **1532** SERIE **251**
NÚMERO **4507** SERIE **083**
NÚMERO **4928** SERIE **100**
NÚMERO **5150** SERIE **378**

5 SECOS DE 10 MILLONES NÚMERO **2102** SERIE **170**
NÚMERO **3769** SERIE **165**
NÚMERO **3985** SERIE **073**
NÚMERO **8115** SERIE **354**
NÚMERO **9953** SERIE **314**

15 SECOS DE 5 MILLONES NÚMERO **0590** SERIE **259** | NÚMERO **4273** SERIE **173** | NÚMERO **7588** SERIE **230**
NÚMERO **0714** SERIE **084** | NÚMERO **4454** SERIE **138** | NÚMERO **7927** SERIE **290**
NÚMERO **2567** SERIE **135** | NÚMERO **5475** SERIE **187** | NÚMERO **8893** SERIE **188**
NÚMERO **2614** SERIE **297** | NÚMERO **5641** SERIE **022** | NÚMERO **9389** SERIE **130**
NÚMERO **2917** SERIE **007** | NÚMERO **6960** SERIE **145** | NÚMERO **9988** SERIE **205**

¡GANA SIN SERIE!

2527

FELICITACIONES A LOS GANADORES DE LOS SECOS DE 100 Y 20 MILLONES EN LAS CIUDADES DE CÚCUTA Y TUNJA
Más información en www.loteriasantander.gov.co

del artículo 19 de la Ley 2277 de 2022, más conocida como la reforma tributaria.

En ese sentido, este artículo prohibía que las empresas mineroenergéticas pudieran deducir las regalías de su impuesto de renta, por lo que el Gobierno iba

a recaudar alrededor \$4 billones adicionales.

En su decisión, la Corte aseguró que la norma violaba los principios de justicia y de equidad tributaria, ya que se constituiría en una doble tributación para las petroleras y empresas carboníferas.

Anunciaron cambios en Ecopetrol: estos son los nombramientos en la alta gerencia

RESUMEN DE AGENCIAS
Bogotá

Ecopetrol anunció cambios en la alta gerencia y designación de representantes legales de la compañía. Estos son los primeros nombramientos luego de la conformación de la nueva Junta Directiva de la firma a finales de marzo pasado.

Algunos nombres

Victoria Irene Sepúlveda Ballesteros ahora será la vicepresidente Corporativa de Talento Humano. Sepúlveda ha estado encargada de esta dependencia desde enero y acumula más de 20 años de experiencia. Es abogada de la Universidad Autónoma de Bucaramanga, con especialización en derecho comercial de la misma casa de estudios y candidata a MBA de la EAN.

Otro de los nombres es Felipe Trujillo López como vicepresidente Comercial y de Mercadeo. Trujillo ha estado encargado de



Archivo / VANGUARDIA

La estatal petrolera dio conocer los cambios en la alta gerencia.

esta Vicepresidencia desde el 20 de enero de 2024. Es ingeniero industrial de la Universidad Javeriana, especialista en Mercadeo Estratégico del Cesa y magíster en Administración de Negocios de la Universidad de los Andes. Por último, María Cristina Toro

Restrepo liderará la vicepresidencia Jurídica a partir del próximo 7 de mayo. Ella es abogada de la Universidad de Caldas con especialización en Derecho Minero Energético de la Universidad Externado de Colombia, entre otros títulos.